
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER ALOUETTE NORD 

7 février 2023 
 
Début de la séance : 19h00 
 
Présents : 54 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Pas de plénière depuis septembre 2019 au vu des conditions sanitaires dues à la pandémie, les 
dates ont été décalées pour janvier pour que les réunions de quartier coïncident avec le vote du 
budget  

- Le tram doit passer le long du quartier, le dossier n’a pas avancé autant que nous voulions suite à 
des changements de trajet. L’Etat ne finance qu’une ligne entière il est donc impossible de faire les 
travaux en plusieurs phases. 

- Il faut avant tous travaux penser à revoir les réseaux suite aux évolutions de la ville. La ville a grandi, 
il faut donc adapter les réseaux. 

- L’Hôpital Clocheville ne sera pour le moment pas transféré sur Trousseau  
- A ce jour, il n’y a pas de projet sur le terrain de l’église Notre Dame la Paix. Les projets seront pour 

le moment refusés car l’habitat est déjà dense sur ce secteur.  
- Square Mabilat : Rivalité entre riverains et promeneurs. Certains veulent des bancs d’autres non 

pour éviter les nuisances il faudrait des bancs rétractables le soir. 
- Problématique de vitesse sur le quartier malgré les aménagements réalisés pour casser la vitesse. 

De plus, les applications de navigation guident les voitures sur des rues non adaptées à de fortes 
circulations  

- Eclairages de Noël – des consommations estimées à 1000 euros la semaine seulement sur une 
facture de plus de 120.000€. C’est le montage et le démontage qui coutent très cher donc nous 
avons laissé certaines guirlandes à l’année.  

 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par la Présidente du Conseil de Quartier, Madame 
Marie-Thérèse LEBLEU 
 
PROJET REALISES : 

- Remplacement de la rambarde de l’escalier impasse de Noble Joué 
- Pose d’une borne à déjections canines allée du Verger et impasse du Noble Joué 
- Réalisation d’une bande jaune pour empêcher le stationnement avant le rétrécissement rue de la 

Croix Porchette 
- Réalisation d’un bande jaune rue du Petit Paris le long de la longère des Grands Chênes 

 
PROJET EN COURS DE REALISATION : 
 

- Pose d’un panneau « interdiction poids lourds », sauf desserte locale, à l'angle du boulevard de 
Chinon et de la rue Maryse Bastié et en bas de la rue Clément Ader, à l'angle avec la rue de Tailhar. 

- Bande jaune ou zébra rue de la Béjauderie.  
- Bande jaune ou zébra rue Maryse Bastié. 
- Aménagement d’accessibilité du terrain de pétanque Adrienne Bolland. 
- Borne à déjections canines au niveau du pont SNCF, à l’entrée du lotissement côté table de pique-

nique secteur Grande-Bruère. 



- Installation de ganivelles, allée des Grands Chênes, pour protéger les pieds des chênes et permettre 
le compostage des feuilles en attendant le projet complet de réfection du quartier. 

- Ajout d’une table d’activités (ping-pong ou teckball), square Nungesser et Coli rue Maryse Bastié. 
- Installation d’une boîte à livres Espace Alouette (courant février).  
- Réparation du filet du terrain de football du square Mabilat.  
- Marquage du stationnement rue de Lindbergh.  
- Réaménagement de l’impasse du Noble Joué. 

 
PROJET EN COURS DE REFLEXION :  
 

- Allée du Verger : souhait d’aménagement d’un terrain de pétanque en concertation avec les riverains  
- Rue Clément Ader : réflexion sur un aménagement à prévoir au croisement avec la rue Maryse 

Bastié, côté entrée de la Grande Bruère par le boulevard de Chinon : carrefour dangereux à cause 
de la vitesse malgré la zone 30.  

- Déplacement du bac à verres et vêtements du rond-point des 4 bornes vers la pharmacie pas 
possible, terrain privé. Il faut réfléchir à un nouvel emplacement. 

- Réflexion sur des aménagements complémentaires au square Mabilat.  
- Réflexion sur des aménagements complémentaires au square de la longère des Grands Chênes.  
- Amélioration de la circulation rue de Vouvray et rue de Bourgueil.  
- Projet de stationnement rue Costes et Bellonte. 
- Boîte à livres Place Adrienne Bolland courant 2023 (celle demandée à la longère des Grands chênes 

a été refusée par le syndicat gestionnaire Touraine Propre car jugée trop près de celle de l’Espace 
Alouette)  

- Réflexion sur le dispositif « Voisins Vigilants »  
 
Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés dans le quartier par la ville : 
 

- Rue de Chérisy : aménagement d’un réseau pluvial et d’un passage piétons surélevé (28 800 €)  
- Doublage de la clôture de l'école pour éviter que les enfants ne soient en contact direct avec la rue 

et création de carrés potagers dans cet espace pour des projets scolaires. (28 000 €) 
- Aire de jeux square Mabilat : Mise aux normes (obligatoire vu l’état des jeux) avec changement 

d'un jeu et changement du sol pour un coût de 52 000 €. Cette aire de jeux a pour vocation de 
pouvoir évoluer en fonction du projet d'ensemble du square et de la volonté du Conseil de Quartier 
et des riverains 

 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 

 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue de Saint Etienne  Ou en est le projet d’ouverture de venelle 
entre le boulevard de chinon et la Croix 
Porchette ? 

Il faut une acquisition foncière. Ce 
n’est pas gagné Nous souhaitons 
éviter l’expropriation  

Rue de la croix 
Porchette  

 Quels travaux de la rue de Cherisy à la rue 
Albert Camus ? cette portion n’a pas été 
réalisée 

Plan d’ensemble. C’est prévu mais 
pas pour 2023. Inscrit dans le Plan 
Pluriannuel d’Investissement. Le 
coût de ces travaux est important 
car il convient de revoir les réseaux 
au préalable  

Piste cyclable  Retard sur les mobilités cyclables sur Joué 
lès Tours. Le niveau de piste cyclable pour 
une ville de la taille de Joué-lès-Tours est 
insuffisant  

En cours avec le plan de mobilité 
de Tours Métropole Val de Loire 

4 bornes Difficulté de circulation. Quel projet ? En cours de réflexion 

Allée des Grands 
Chênes 

Où en est le projet de compostage des 
feuilles ?  

Mise en place des ganivelles en 
2023. Coût de 6000 € 



Allée des Grands 
Chênes 

Circulation et stationnement difficiles – 
voirie à refaire  
 
 
 
 
Entretien du bois  

56 maisons (25 réseaux 
d’assainissements privatifs sont 
non conformes) – difficile de refaire 
la voirie sans la mise aux normes 
des réseaux  
 
On va regarder pour l’entretien du 
bois  
 

Allée fleurie / Allée des 
Grands chênes 

Souhait d’un sens unique  On va faire un essai pour 3 mois à 
compter du 15 mars 

Rue Albert Camus  Problématique de vitesse – A proximité de 
deux écoles – Prévoir une présence 
policière 

Problème d’incivilité depuis la crise 
Covid (priorités à droite non 
respectées). On va voir pour plus 
de passage de PM mais ils sont 
sollicités sur l’ensemble des écoles 
de la ville. Malheureusement, ça 
roule trop vite sur toute la ville  

 Nombreux passages de bus pas adapté au 
quartier. Il ne devait y avoir que des bus 
simples et on revoit des bus doubles  

On va écrire à Fil bleu. J’ai rendez-
vous avec le Directeur demain, je 
vais lui rappeler la règle. Avec 
l’arrivée du tram, la fréquentation 
des bus va baisser  

Rue de la Patalisse  Vitesse excessive – non-respect des 
stationnements  

 Rue structurante, il est complexe de 
trouver le bon aménagement. Le 
nombre de véhicules par foyer a 
augmenté. Les gens veulent des 
ralentisseurs mais pas devant chez 
eux  

Rue de Chérizy  Pose récente d’un plateau ralentisseur mais 
il en manque un de l’autre côté  

On va regarder  

Impasse du Noble 
Joué  

Peut-on l’espérer en 2023 ? Nous sommes en période 
d’arbitrage budgétaire et celle-ci 
est bien proposée – plutôt en fin 
d’année 

Allée des Grands 
Chênes 

Mettre un panneau d’interdiction de 
stationnement pour les camions et les 
sanctionner 

Nous sanctionnons déjà. 
Malheureusement certaines 
personnes n’aiment pas le vivre 
ensemble  

Rue du petit pas d’âne  Où en sont les travaux d’aménagement du 
talus ? 

Il doit y avoir un oubli. Nous allons 
regarder   

Piste cyclable Zone dangereuse – des améliorations sont 
réalisées mais il y a des progrès à faire 
notamment boulevard de Chinon (Vitesse 
des voitures, incivilités) 
A Tours, il y a des panneaux pour autoriser 
les cyclistes à tourner à droite lorsqu’un feu 
tricolore est rouge  
 
Souhait de participer à un groupe de travail 
sur les aménagements cyclables 

On va regarder mais l’espace public 
doit appartenir à chacun. Difficultés 
sur les petits axes à rénover. Travail 
en cours par Tours Métropole Val de 
Loire avec le plan cyclable. Lorsque 
le tram sera réalisé, les axes 
cyclables seront revus. Nous avons 
du retard. 

 
Nous avons racheté l’ancienne boite 
de nuit. Le terrain a été conservé par 
la ville pour le tram pour par exemple 
y installer un parc à vélo sécurisé 

 

 



AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

 Réunion d’école le même soir – Réflexion 
pour les années à venir pour éviter que les 
deux réunions soient le même soir  

On essayera d’éviter que ces deux 
réunions tombent en même temps 

Rue de la Béjauderie  Ravi d’être à Joué-lès-Tours et des 
activités proposées – remerciements des 
services de la Mairie (Joué proximité, 
urbanisme, PM, service voirie) ainsi que les 
élus qui sont à l’écoute. Belle cohésion à 
Joué-lès-Tours  

Merci pour les services. Il est 
important de pouvoir échanger avec 
nos concitoyens  

Boîte à livres  Refus de l’installation d’une boîte à livres à 
la longère des Grands Chênes. Qui instruit 
les demandes ? 

Décision de Touraine Propre qui gère 
les boîtes à livres et qui les finance 
mais nous trouverons une autre 
solution. Frédéric AUGIS est 
favorable à l’installation de boîte à 
livre  

Aire de jeux square 
des grands chênes 

Ou en est le projet d’une aire de jeux / 
aménagement ? 

Le Conseil De Quartier travaille sur le 
sujet  

Grande Bruère / 
Maryse Bastié  

La SNCF s’est engagée à faire des travaux 
rue Maryse Bastié. Ils ont abattu des 
arbres et le projet n’avance pas  

On va écrire à la SNCF 

 Pourquoi on ne sanctionne pas plus les 
incivilités ? 

La police Municipale sanctionne. Ils 
ont des consignes et il y a des 
contrôles fréquents de vitesse, de 
respect de stationnement, 
d’alcoolémie. Tout citoyen peut 
signaler des incivilités à la Police 
Municipale. La sanction existe 

 Projet immobilier Eglise Notre Dame de la 
Paix  

Il n’y a pas de projet actuellement et 
les demande de dépôt de permis 
seront refusées 

 
 
Prévoir de mettre le plan du quartier lors des échanges de questions / réponses pour visualiser les lieux.  
 

JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

 

Date du prochain bureau :  
 

Mardi 14 mars à 19h00 à l’Espace Alouette 

 

 

 

 

 


